

LA DIETA INAUGURO SUS SESIONES ESTA MAÑANA

Tras la ceremonia inaugural, una reunion plenaria esta tarde en la que el Premier Koiso va a pronunciar un discurso que sera historico

(De la Agencia Domei)
Tokio, 6 de septiembre.—Completada hoy la organizacion de ambas Camaras, la ceremonia de apertura de la Dieta Imperial se celebrara desde las 11 de la mañana de mañana, en la Cámara de los Pares. A la ceremonia inaugural seguira una sesion plenaria de la Cámara de los Pares a las 1:30 de la tarde. Como primera medida, se adoptara una contestacion al mensaje Imperial. Debido a la incapacidad del Presidente Conde Yorinaga Matudaira de presidir la Cámara debido a una enfermedad, el Principe Kuniyuki Tokugawa sera instalado como presidente interino. El chairman del comité de la Cámara así como sus actuales miembros, sin embargo, ejercerán sus deberes como lo hicieron en la pasada sesion de la Dieta.

El Premier pronunciará histórico discurso

El Premier General Kuniaki Koiso pronunciará hoy su discurso administrativo, el primero desde la formacion del Gabinete de Koiso. Comoquiera que el Premier en su discurso anunciará a todo el mundo el propósito de la politica nacional del Japon con respecto a la prosecucion de la guerra, se espera que dicho discurso sera historico con significado trascendental.

Al discurso del Premier seguirán los informes de la situacion de la guerra por los Ministros de Guerra y de la Armada. Una resolucion expresando el agradecimiento y pésame a las Fuerzas Imperiales Japonesas sera luego aprobada. A esto seguirán interpellaciones de dos miembros de la Cámara sobre el discurso administrativo del Premier.

Entretanto, la Cámara de Representantes tambien celebrará sesion plenaria a las 11:30 de mañana por la mañana en que se aprobará una contestacion al mensaje Imperial a la Dieta. Después de un receso de algunas horas mien-

(Continúa en la página 2)

Rudo ataque nipon a la base de Biak

(Especial a LA VANGUARDIA)

Desde una base japonesa en el sur del Pacifico, 5 de septiembre.—Atacando un aerodromo enemigo en Solido, isla de Biak, al norte de Nueva Guinea, el 1o del actual, una unidad aérea de las fuerzas japonesas daño considerablemente a más de siete grandes aviones enemigos en tierra y provocó un incendio en un punto del aerodromo.

Después de lanzar todas sus bombas sobre los objetivos, los aviones japoneses regresaron sin novedad a su base.

Otros cinco aviones enemigos abatidos

(De la Agencia Domei)

Desde una base japonesa en el centro del Pacifico, 5 de septiembre.—Un total de 56 aviones de

(Continúa en la página 2)

Otros veintin agiotistas cogidos acusados ante el Tribunal Sumario

Tal como se ha anunciado por la unidad económica de la Constabularia de Manila y por el Fiscal Especial Arturo M. Tolentino, han sido querrelados este día todos los 23 agiotistas arrestados en los diferentes mercados de Manila, en todo el día de ayer, vendiendo arroz y carne a precios exorbitantes. Las querrelas se han presentado ante el Tribunal Sumario.

La decision de las autoridades de procesar a los agiotistas sin consideraciones de ninguna clase se ha adoptado a raíz de la constante elevacion de los precios no obstante la campaña de la policia.

Este día, como efecto de los arrestos hechos ayer, muy pocos vendieron carne en los mercados, y el arroz casi desapareció de las tiendas en los alrededores de la estacion ferroviaria de Tutuban.

En relacion con esto, el Fiscal Tolentino en un memorandum que ha enviado a la policia, dice que con la presentacion de las que-

OTRO BALUARTE CHUNGKINES CAE

Sigue el fiero avance de los nipones; 150.000 enemigos en panico

(De la Agencia Domei)

Desde el frente de Hunan, 6 de septiembre.—Las unidades japonesas que el tres del actual capturaron Changtang-kai, redujeron completamente Chiyang, punto basico en la ferrovia Hengyang-Kueilin, en la madrugada del cinco de los corrientes mientras perseguían seguidamente al 46o ejército enemigo. Chiyang esta solamente a 30 kilometros de la base avanzada de la fuerza aérea de los Estados Unidos en Lingling.

Siguen avanzando a otras posiciones

(De la Agencia Domei)

Desde el frente de Hunan, 6 de septiembre.—En concierto con las unidades japonesas que redujeron Chiyang, otras fuerzas niponas después de batir a la 58a division enemiga en las cercanias de Chinlanasu y de avanzar hacia el sudoeste mas de 50 kilometros a lo largo de la ferrovia Hengyang-Kueilin, en la mañana del cinco del actual llegaron a Wenminpu, a 20

(Continúa en la página 2)

Un embajador turco al Japon

(De la Agencia Domei)

Hsinking, 6 de septiembre.—El Dr. Muzaffer Voker, recién nombrado embajador turco en Japon, llegó aquí en tren a las 2:40 de la tarde de paso para el Japon. Después de un breve descanso en el Hotel Yamato, el embajador turco hizo una visita de cortesía al embajador japonés General Otozo Yamada, en los cuarteles generales del Ejército de Kwantung. El Dr. Voker saldrá en la mañana del siete del actual en direccion a su puesto en Tokio.

llas se espera la desaparicion de muchos tenderos de los mercados pero que esto será casi una bendicion.

Añade el Fiscal Tolentino en su memorandum, que de aquí en adelante, cualquier funcionario o empleado en los mercados que a sabiendas permita que un tendero venda sus articulos alimenticios a precios exorbitantes y no dá cuenta del caso a las autoridades correspondientes, y más aun si trata de cubrir la violacion por amistad o por interés personal será procesado juntamente con el agiotista. Lo mismo se hará contra los policías, agentes de la Administracion de Alimentos y otras personas investidas de autoridad que fueren cogidos protegiendo a los agiotistas.

Todos los arrestados y procesados por vender carne y arroz a precios elevados no han conseguido salir en libertad bajo fianza, continuando hasta esta mañana en las celdas de detencion.



Intentanea tomada esta mañana en el Teatro Metropolitano, mientras el Speaker Benigno S. Aquino pronunciaba su discurso con motivo del Día de la Constitución. En el fondo se ven, entre otros, al Presidente José Yulo, de la Corte Suprema, y a los Ministros Camilo Osias, Quintín Paredes, Teófilo Sison, Claro M. Recto, Antonio de las Alas y Rafael R. Alunan.

Laurel ensalza el gran merito de la Constitución

Testamento de tradicion, sabiduria e invencible fe con amplias provisiones para afrontar la dura prueba en el periodo mas critico

La Constitución de la República de Filipinas tiene amplias provisiones para afrontar en este periodo, el más crítico, precisamente las mismas dificultades que ahora ponen a prueba nuestra fibra y temple como pueblo y como nación, declaró el Presidente José P. Laurel en un discurso por radio pronunciado anoche, víspera del Día de la Constitución.

TAMBIEN LOS TRIBUNALES IRAN A LAS PROVINCIAS

Como parte del plan de reorganización del gobierno que incluye la reducción del personal en Manila hasta un mínimo compatible con la eficiencia, se ha indicado hoy en los círculos judiciales que también habrá movimiento de personal en los tribunales incluyendo juzgados y tribunales de apelación.

Además de los traslados del personal subalterno sobre todo de aquellos que tienen medios para vivir en sus respectivas provincias, se tiene entendido que la reorganización de la judicatura, incluirá también nuevos nombramientos y traslados tanto de magistrados de varias Cortes de Apelación como de jueces de primera instancia.

Tres Cortes de Apelación, las de Visayas y Mindanao del norte y el sur de Luzón seran reorganizadas, nombrándose a nuevos magistrados para llenar algunas vacancias creadas recientemente, según nuestros informes.

Duelo entre aviones suizos y americanos

(De la Agencia Domei)
Zurich, 5 de septiembre.—Un duelo aéreo tuvo lugar entre dos Mustangs americanos y dos aviones suizos, cuando los primeros volaron sobre territorio suizo en Aachaffhausen, esta mañana. Un avión suizo fué derribado entre Zurich y Hoengg y otro se estrelló en Duedendoren.

SE CELEBRA EL DIA DE LA CONSTITUCION

Mas profundo respeto y mas honda veneracion a ella urgen Aquino y Yulo

Nuestra Constitución, siendo como es la más alta expresión de la voluntad nacional, tiene derecho a merecer nuestro más profundo respeto y nuestra más honda veneración, y somos todos nosotros los que deberíamos componer el alma de esa Constitución, porque de la manera como nos comportemos y procedamos, así se trazará la semblanza de esa ley fundamental, y por nuestros actos y nuestras determinaciones, así será cualificada la Independencia a que hemos proclamado en ella, porque dicha independencia será tal como de nuestros manos salga moldeada.

Así se expresaron el Speaker Benigno S. Aquino, vice-presidente y director general de la Kalibapi, y el Presidente José Yulo, de la Corte Suprema, en sus discursos pronunciados esta mañana en el Teatro Metropolitano en el programa que la organización nacional organizó para observar este día el primer aniversario de la adopción de la Constitución de Filipinas, y que ha sido declarado Día de la Constitución por una proclama presidencial.

Todos los Ministros de Estado del gabinete del Presidente Laurel estuvieron presentes, así como varios miembros del Comité Preparatorio para la Independencia de Filipinas, que redactó la Constitución, entre ellos el ex-presidente Ramón Avanceña, de la Corte Suprema, y destacadas personalidades del mundo oficial filipino. Unos cuatro mil personas de ambos sexos llenaron el teatro.

La Constitución debe de estar dotada de espíritu

Después de repasar los esfuerzos desplegados por los caudillos filipinos para dar cumplimiento a la promesa del gobierno de Su Majestad Imperial de conceder al país el honor de la independencia, "pues Japon no vino a Filipinas con el propósito de subyugarlos y explotarnos", y de describir el papel que la Kalibapi desempeñó en llevar a la realidad esa promesa, el Speaker Aquino dijo, con palabras llenas de vigor, que "la independencia no debiera ser una simple palabra reluciente en la Constitución, de igual modo que la Constitución no debiera ser un simple documento decorativo y sin vida."

"La Constitución", dijo, "debe de estar dotada de espíritu, de alma, y debiera ser el alma de la Constitución el alma brava y heroica de nuestra raza." Añadió: "Somos todos nosotros los que debemos componer el alma de la Constitución, porque de la manera cómo nos comportemos y procedamos, así se trazará la semblanza de la Constitución, y por nuestros actos

(Continúa en la última página)

La Biba se ofrece a llevar el arroz de los que se marchen a provincias

Los residentes de Manila que evacuen la ciudad para provincias y que deseen llevar consigo su existencia de arroz, podrán depositarla en la Bigasang Bayan, en Manila, y retirar una cantidad igual de arroz de las bodegas de la Biba más cercanas al lugar donde piensen establecerse, según ha anunciado hoy la gerencia de la Biba. Esta ofrece dicha oportunidad para conveniencia de los que evacuen Manila en vista del alto costo de la transportación y las grandes molestias y riesgos que acompañan al traslado de cargamento de Manila a provincias y viceversa.

Los que vayan a evacuar la ciudad y posean existencias de arroz deben conseguir el permiso neces-

sario de la Administración de Alimentos antes de retirar de la ciudad el cereal. Una vez conseguido el permiso los evacuados podrán trasladar su existencia de arroz o, de preferir aprovecharse de las facilidades que ofrece la Biba, depositarla en las bodegas de esta última en Manila, obteniendo el recibo correspondiente.

En este último caso la Biba en Manila preparará una carta de autorización que se enviará a la estación compradora de la Biba en el punto más cercano de evacuación con el fin de que los evacuados puedan retirar una cantidad igual de arroz en dicha estación. La Biba tiene bodegas en Nueva Ecija, Tarlac, Pangasinan, Pampanga y Bulacagan.